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El pasado 11 de mayo se cumplieron dos años desde los terremotos ¿Cómo 
ha transcurrido este tiempo para el Ayuntamiento?

Han sido dos años muy difíciles, los más difíciles a los que jamás nos 
tendremos que enfrentar. Los seísmos dejaron una ciudad absolutamente 
destrozada. Nada se salvó de los terremotos: las viviendas, los centros 
educativos y sanitarios, las infraestructuras municipales, carreteras,… 
Desde entonces hemos luchado sin descanso por la recuperación de 
Lorca, dando importantes pasos, poniendo soluciones a los problemas e 
intentando que la milenaria Ciudad del Sol volviera a crecer.

¿Y para los lorquinos?

El dolor comienza a cicatrizar, pero el miedo, aunque quede relegado, 
sigue ahí. La vida de cada lorquino cambió y lo hizo en apenas cinco 
segundos. Sin embargo, y es lo que caracteriza a los vecinos de esta 
ciudad, ninguno ha dejado de luchar, ni uno solo se ha rendido. En la 
actitud de Lorca, en su fuerza y en su valentía encontramos motivos de 
sobra para creer en la recuperación de nuestra ciudad y eso es lo que nos 
da fuerzas para seguir hacia adelante.

Si tuviera que hacer un balance ¿Qué logros y que carencias destacaría de 
todos estos meses de trabajo? 

La tarea a la que nos enfrentamos es muy complicada. Son tantos los 
problemas que ha habido que solucionar que es difícil resumirlos con 
brevedad. Pero sí hay algo que nos llena profundamente de ilusión. Me 
refiero a la instalación de una grúa. En cualquier otro sitio una grúa es 
una oportunidad de negocio. En Lorca es esperanza, puesto que anuncia 
el comienzo de la reconstrucción de hogares. Cuando ponemos la prime-
ra piedra de la reconstrucción de un edificio la ilusión de los vecinos nos 
hace saber que todos los esfuerzos merecen la pena.

Francisco Jódar, Alcalde de Lorca

“En la actitud de Lorca, en su fuerza y en su valentía encontramos 
motivos de sobra para creer en la recuperación de nuestra ciudad”

Lucha y superación de la adversidad son dos de los rasgos que prevalecen en el espíritu de los lorquinos y que para su Al-
calde, Francisco Jódar, resultan ejemplares a la hora de afrontar la difícil tarea de recuperar la ciudad. Reconstruir, avanzar 
y seguir adelante marcan el día a día de un municipio que, aun hoy, sigue teniendo de su lado la solidaridad de todos.

¿La solidaridad deja de sentirse cuando la crisis arrecia y cuando la noticia 
pasa a páginas interiores?

No soy la persona idónea para hablar sobre el fin de la solidaridad. 
Lorca ha recibido muchísimas muestras solidarias procedentes de todo el 
país y siempre estaremos en deuda con las miles de personas, colectivos 
y organismos que se han volcado con nosotros. Sin todo ese altruismo y 
sin todo ese empuje nos hubiera sido imposible retomar el vuelo. Es cierto 
que conforme han ido pasando los meses, Lorca ha dejado de estar bajo 
los flashes a pesar de que hemos sufrido la mayor catástrofe urbana en 
España desde la Guerra Civil. Pero eso no puede cambiar nuestro profundo 
agradecimiento hacia quienes han estado y siguen estando a nuestro lado.
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¿Qué queda aun pendiente?

Durante estos dos años se ha hecho muchísimo, pero aún queda mu-
cho por hacer. La gran prioridad es la recuperación de los hogares que 
tuvieron que ser demolidos y a día de hoy ya se está trabajando en 
más de 430 viviendas. Quedan todavía muchos edificios que tienen que 
comenzar su reconstrucción y eso es prioritario. Del mismo modo, ne-
cesitamos medidas y estímulos que dinamicen una ciudad que durante 
mucho tiempo se quedó huérfana de ciudadanos y que vio destrozados 
sus sectores económicos y comerciales. Tras tanto sufrimiento, Lorca se 
merece buenas noticias y se las tenemos que dar.

¿Cómo valora el Plan Lorca+ presentado el día 11?

Durante mucho tiempo hemos pedido una hoja de ruta que nos conduje-
ra hacia la recuperación y reactivación y nos permitiera llegar al futuro con 
una nueva Lorca mejor que la que destrozaron los seísmos. Al fin tenemos 
ese Plan Lorca+ por el que tanto hemos peleado y que es una garantía 
para nuestra ciudad. A pesar de los difíciles momentos que vivimos a nivel 
nacional en el plano económico, desde el Gobierno Central, la Comunidad 
Autónoma de la Región de Murcia y el Ayuntamiento de Lorca hacemos 
realidad un esfuerzo inversor muy importante para recuperar, regenerar y 
dinamizar Lorca. Vamos a seguir trabajando para alcanzar nuevos objeti-
vos, pero este Plan Lorca+ gracias a sus inversiones, sus líneas de trabajo 
y sus previsiones es una garantía de que Lorca se va a recuperar.

En abril pasado su ciudad acogía el Consejo de Patrimonio Histórico que 
abordaba, ente otras cuestiones el “Plan Director de Recuperación del Patri-
monio Cultural de Lorca” ¿En qué consiste?

Lorca cuenta con un legado cultural enorme que es la herencia recibida 
de las distintas culturas que durante miles de años han habitado la Ciu-
dad del Sol. Este patrimonio fue golpeado por los terremotos, provocando 
daños valorados en 60 millones de euros. El Plan Director se puso en 
marcha tras los seísmos para trazar la planificación de la recuperación 
del patrimonio cultural, buscando para ello los fondos necesarios a tra-
vés de las distintas Administraciones y también de fondos privados. Y es 
que cualquier contribución para la recuperación del patrimonio incluido 
en el Plan Director obtiene la máxima desgravación fiscal.

¿Qué queda aun pendiente en materia de recuperación de patrimonio cultural? 
¿Con qué medios cuentan?

Hasta el momento está comprometida una parte importante de la in-
versión necesaria. Se ha rehabilitado la Torre del Espolón y el recinto de 

la Fortaleza del Sol, principal atractivo turístico; también el Porche de San 
Antonio, puerta medieval de la ciudad; las iglesias de San Mateo y San 
Francisco ya están arregladas, así como el Museo de Bordados del Paso 
Blanco. Se está trabajando en San Cristóbal, el Carmen y el Convento de 
la Virgen de las Huertas, lugar donde acampó Alfonso X el Sabio cuando 
conquistó la ciudad, el Teatro Guerra que es el más antiguo de la Región 
de Murcia, la iglesia de Santiago recordada por todos porque su techo se 
vino abajo a consecuencia de los seísmos o la excolegiata de San Patri-
cio. Pero hay que seguir avanzando porque la recuperación patrimonial 
supone, en primer lugar, conservar la identidad única de esta ciudad 
y, en segundo lugar, poner en marcha incentivos para la reactivación 
económica de Lorca.

Esta recuperación patrimonial ¿ha atraído a Lorca visitas turísticas? 

El turismo es esencial para Lorca a nivel social y económico. Tras los 
terremotos desapareció todo tipo de turismo. En ese momento pusimos 
en marcha la iniciativa “Abierta por restauración” que ofrecía visitas a 
los monumentos que se encontraban en proceso de recuperación. Con 
el arreglo del patrimonio estamos consiguiendo recuperar el turismo y de 
hecho las cifras de visitantes en este 2013 superan a las que teníamos 
antes de los seísmos. Es un hecho fundamental para la recuperación de 
Lorca porque el turismo es sinónimo de comercio y hostelería, sectores 
que quedaron profundamente dañados por los terremotos y que tenemos 
que recuperar si queremos que nuestra ciudad siga recuperándose de la 
catástrofe del 11 de mayo. Hay que animar a las personas a que nos 
visiten porque en Lorca podrán encontrar un patrimonio único que des-
pierta siempre la admiración del turista al mismo tiempo que contribuyen 
de manera real a nuestra recuperación.

Paralelamente, han continuado con sus trabajos arqueológicos y, hace pocas 
fechas, el Gran Rabino Sefardita de Israel celebraba en la sinagoga recién 
recuperada el primer acto religioso en más de 500 años ¿cómo se sintió? ¿Se 
abre la puerta a un sector de turismo religioso?

La puesta en valor de la Sinagoga y la Judería medievales ha supuesto 
un factor claro de dinamización turística. Por su ubicación, la Sinagoga 
de Lorca quedó enterrada durante cinco siglos, protegida por la ladera del 
Castillo, lo que hizo que no fuera profanada. Es la única en toda Europa 
que cuenta con esta característica. El pueblo judío ha acogido con entu-
siasmo este descubrimiento y cuando el Gran Rabino oró en la Sinagoga 
lorquina fue un acto de enorme emotividad porque hacía 520 años que 
no se había rezado en este lugar sagrado. Se trata de un legado único 
que es orgullo de Lorca y que esperamos que sea visitado por quienes 
quieran conocer esta parte tan importante de nuestra herencia cultural.H

“En Lorca, la instalación de una grúa representa esperanza, porque anuncia el 
comienzo de la reconstrucción de hogares”


